

ihnen, und gegen anderthalb Meilen nordwärts sah Spite, daß er offenes Wasser finden würde, wenn es ihm gelänge, jene Seite des Riffes zu erreichen. Der Weg dahin führte durch Brandungen, welche sich auf allen Seiten brachen, und ohne Zweifel auch über Klippen, welche so nahe an die Oberfläche herantraten, daß sie den Weg gänzlich zu sperren drohten.

In einem Sinne konnten die Brandungen sich jedoch auch nützlich erweisen. Wenn er sie so viel als möglich vermied und in dem glatten Wasser blieb, konnte das Boot in einen der Kanäle des Riffes und folglich in Sicherheit gelangen.

Nach dieser Untersuchung, welche kaum eine Minute hinnahm, gelangte Spite zu einer Art Plan, und als er über die Seite stieg und das Boot betrat, stand sein Entschluß fest, in aller Eile aus dem Riff nach dessen nördlicher Spitze hin zu laufen, und an seinem Saume entlang nach den Dry-Tortugas zu fliehen.

## Zwölftes Kapitel.



Es war hohe Zeit, daß Spite die Jolle bestieg. Die Leute begannen im höchsten Grade besorgt und ungeduldig zu werden, und die Gewalt, welche der Sennor Montefalderon bisher über sie geübt hatte, wurde mit jedem Augenblicke unzureichender. Sie hörten das Splittern der Hölzer, das Knarren auf dem Fels noch deutlicher als der Kapitän selbst, und fürchteten, die Brigg möchte, während sie an ihrer Seite lägen, zerschellen und sie unter ihren Trümmern begraben. Dabei fiel die Sprühe der Wellen, welche über die Luwseite der Brigg brach, wie ein Regen auf sie, und Alle in dem Boote waren bereits so durchnäßt, als wären sie einem heftigen Schauer ausgesetzt gewesen. Es war daher gut, daß Spite in dem Boote erschien, denn eine Minute längern Zögerns hätte sein eignes Verderben herbeigeführt.

Ein eiskalter Schauer überlief Spite, als er um sich blickte und den Zustand der Jolle gewahrte. Die Spiegelbänke, in welche er herab stieg, waren so überfüllt, daß er kaum einen Platz fand, wohin er seinen Fuß stellen konnte. Da er die Steuerung zu übernehmen beabsichtigte, erhielt Hans Befehl, in die Nähe der Klüsen des Bootes zu gehen, um ihm Platz zu machen. Die Dufsten waren gedrängt voll, und drei oder vier von dem Volke hatten sich auf den Boden des Bootes gesetzt, um sich nur einigermaßen bewegen zu können, wenn es nöthig wäre, Wasser auszuschöpfen. Die Nothwendigkeit sich diesem Geschäfte zu widmen, hatte sich